

EVANGELISCH-KATHOLISCHE AMTSEINFÜHRUNG MARK LINDEN NEUER STUDIENLEITER IN FULDA

Da staunte der eine oder die andere derer, die sich am Nachmittag des 24. Mai zur Einführung von Mark Linden als Studienleiter in Fulda zusammengefunden hatten, nicht schlecht. Das Auditorium im Seminar des Bistum Fuldas beeindruckte nachhaltig mit dem Ambiente einer altehrwürdigen Bibliothek mit vielen hundert Folianten.

Die Feierstunde gliederte sich in zwei Teile. In einem akademischen Festakt trug Prof. Peter Scherle, evangelischer Theologe und Professor emeritus für Kirchentheorie, seine Überlegungen zu einer zeitgemäßen protestantischen Friedensethik und dem Reden von Gott angesichts des Krieges in der Ukraine vor. Provokant, präzise und profiliert in Schärfe und Tiefe. Damit wurde auch der Anspruch sichtbar, den das RPI an religiöse Bildung stellt: Wissenschaftlich fundiert und tagesaktuell relevant. Besonders in der Sekundarstufe II soll Schülerinnen und Schülern ermöglicht werden, sich mit theologischen Fragen Verständniszugänge zur gesellschaftlichen Wirklichkeit zu erschließen. Mark Linden



Fotos:
Peter Kristen

kommt ins RPI mit diesem Auftrag. Er ist neben der Region Fulda auch zuständig für die Sekundarstufe II und das Zentralabitur in Ev. Religion.

Es schloss sich der liturgische Teil des Nachmittages an. Johannes Bohl (Schulabteilung des Bistums Fulda), Birgitt Neukirch (RPI Fulda) und Uwe Martini (Direktor RPI) führen Mark Linden gemeinsam in sein neues Amt ein und sprachen ihm den Segen Gottes für seine neue Aufgabe zu. Dieses gemeinsame Handeln steht für die besondere Akzentuierung der religionspädagogischen Arbeit in Fulda im Sinne konfessioneller Geschwisterlichkeit. In Fulda unterhalten ev. und kath. Kirche ein gemeinsames „Haus der Religionspädagogik“. Grußworte sprachen Dr. Gudrun Neebe, Bildungsdezernentin der Ev. Kirche von Kurhessen-Waldeck und Dr. Marco Bonacker, Abteilungsleiter Bildung und Kultur des Bistums Fulda, sowie Birgitt Neukirch für das Team des regionalen RPI.

Zum Abschluss stärkten sich die Teilnehmenden beim Empfang im „Haus der Religionspädagogik“ bei einem exzellenten hausgemachten Buffett. Ein guter Tag am Anfang der Studienleitertätigkeit von Mark Linden. (Red.)



NEU: RPI AUF INSTAGRAM

Das RPI macht erste Gehversuche auf Instagram. Besuchen Sie uns! Einfach ins Suchfeld RPI eingeben. Wenn Sie uns abonnieren, erhalten Sie Infos zu den rpi-Impulsen, News und Informationen zur Lernorte Plattform. So bleiben Sie auf dem Laufenden. Oder verlinken Sie die Beiträge, die aus dem RPI kommen und teilen Sie die Informationen mit Kolleg*innen und Freund*innen. Gerne können Sie auch einen Kommentar hinterlassen. Mal sehen, was daraus wird. Und danke! (Red.)



NEUES VON DER EV. AKADEMIE HOFGEISMAR: ENDE JUNI WURDE DAS NEUE STUDIENLEITUNGSTEAM EINGEFÜHRT

Bernd Kappes (51), der bereits von 2012 bis 2017 an der Akademie als Studienleiter tätig war, ist im April 2022 an die Akademie zurückgekehrt. Außerdem war er tätig bei der Menschenrechtsorganisation FIAN in Honduras, bei Brot für die Welt und als Geschäftsführer der Ausbildungshilfe. An der Akademie ist Kappes nun für das Ressort „Theologie & Ethik“ zuständig. Seit März leitet er die Akademie als Kommissarischer Direktor.

Dr. Oliver Emde (37) ist seit dem 1. September 2022 Studienleiter für „Jugendpolitische Bildung & Pädagogik“. Nach dem Staatsexamen für das Lehramt Politik/Geschichte hat Emde als wissenschaftlicher Mitarbeiter an den Universitäten Kassel und Hildesheim u.a. zu außerschulischen Lernarrangements, politischer Bildung und zu politischem Lernen in/durch soziale Bewegungen gelehrt und geforscht.



Bild (v.l.n.r.): Komm. Direktor Pfr. Bernd Kappes, Studienleiterin Dr. Aletta Mondré, Studienleiter Dr. Oliver Emde, Studienleiter Michael Nann

Foto: Ev. Akademie

Ebenfalls seit dem 1. September 2022 ist **Michael Nann** (34) an der Akademie tätig. Nann hat Sozialwissenschaften sowie Friedens- und Konfliktforschung studiert. Er war Referent für den Friedensbeauftragten der EKD und ist nun für das Ressort „Politik & Gesellschaft“ zuständig.

Schließlich verstärkt seit dem 1. April 2023 **Dr. Aletta Mondré** (46) das Studienleitungs-Team der Akademie. Mondré war als Politikwissenschaftlerin an verschiedenen Universitäten tätig. Zuletzt hatte sie eine Professur für Internationale Meerespolitik in Kiel inne. An der Akademie ist sie als Studienleiterin für „Nachhaltigkeit & Politische Ökologie“ tätig. (Quelle: Ev. Akademie)

TEAM AUS DER EKHN GEWINNT KONFI-CUP

Freudenjubiläum in Altendiez: Konfirmandinnen und Konfirmanden der evangelischen Kirchengemeinde St. Peter zu Diez haben den diesjährigen Konfi-Cup der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD) gewonnen. Die acht hochtalentierten Jungen und Mädchen besiegten beim diesjährigen Wettbewerb in Köln im dramatischen Endspiel die bayerischen Konfis aus Ipsheim. Ein Elfmeterschießen führte zum Sieg, bei dem die Altendiezer die Nerven behielten. Torwart Matthias Vazquez-Gill konnte gleich zwei Schüsse abwehren. „Wir sind richtig stolz“, zeigte sich Dekanatsjugendreferent Torsten Knüppel begeistert von dem beherzt geführten und spannenden Turnier. Er und zwei Teamerinnen hatten die Konfi-Mannschaft nach Köln begleitet, wo der Wettbewerb auf einem Nebenplatz des Stadions in Müngersdorf ausgetragen wurde. Abgerundet wurde der Ausflug nach Köln mit dem Besuch des DFB-Pokalendspiels der Frauen. (Quelle: EKHN)



Foto: Thorsten Knüppel